



## Carabineros habilita avanzada fronteriza Paso Marconi en Campo de Hielo Sur

En el adverso e inhóspito clima, en el extremo sur de nuestra región, en un trabajo apoyado por la Delegación Presidencial Regional Aysén, la Delegación Presidencial Provincial de Capitán Prat y la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Carabineros habilitó un punto con personal especialista en montaña y frontera, manteniendo la presencia del Estado, efectuando control, vigilancia, resguardo y protección de nuestra frontera.

Enfrentando un clima extremo con características polares, temperaturas bajo cero y un fuerte viento, un grupo de valientes carabineros especialistas en montaña y frontera, fueron trasladados vía aérea este fin de semana hasta un remoto sector de Campos de Hielo Sur tras la apertura de la Avanzada Temporal Fronteriza Paso Marconi. El pasado 17 de noviembre Carabineros de la Subcomisaría Villa O'Higgins y Tenencia Hernán Merino Correa -a través de una compleja ruta- efectuaron una expedición de infantería al Paso Marconi, verificando las condiciones del lugar, abriendo la senda para un posterior trabajo de traslado de materiales y equipamiento que permitió habilitar un domo que albergará a diversas patrullas de carabineros que a lo largo de la temporada estival desarrollarán tareas propias de su función en resguardo de la frontera y ejerciendo soberanía nacional en uno de

los sectores más remotos, inhóspitos y de difícil acceso de la Patagonia chilena.

El Prefecto de Carabineros Aysén y Jefe de Zona (S), Coronel Juan Abarca Hernández, indicó que esta avanzada está conformada por funcionarios "especialistas en montaña y frontera, con conocimientos en primeros auxilios y con experiencia en rescate que han venido desde distintos puntos del país para brindar este servicio en la Avanzada Marconi. Este primer grupo que conforma la Avanzada es liderado actualmente por el jefe de la Tenencia Hernán Merino Correa (F), Teniente Carlos Soto", indicó.

### **Esfuerzo soberano e integrador**

Entre los meses de octubre a marzo de cada año -cuando el clima resulta algo más favorable- un creciente número de expedicionarios de diversas nacionalidades -a través del Paso Fronterizo Marconi- se aventuran durante varios días de marcha, haciendo frente a las adversas condiciones climáticas, a esta veleidosa geografía, explorando los rincones de este territorio de una belleza escénica única en medio de montañas que emergen entre los hielos eternos.

La presencia del Estado en tan extremo lugar -a través de la conformación de esta avanzada- contó con el apoyo de la Delegación Presidencial Regional Aysén, la Delegación Presidencial Provincial de

Capitán Prat y la Corporación Nacional Forestal (Conaf), como parte de un rol integrador y la importancia geopolítica y estratégica que constituye este espacio dentro de nuestra extensa geografía, previniendo con ello la ocurrencia de delitos asociados a frontera.

### **Características únicas**

Con una extensión de 16.800 km<sup>2</sup>, el Campo de Hielo Sur corresponde a una gran masa de hielos continentales situada en la cordillera de Los Andes en la frontera entre Chile y Argentina, siendo actualmente la tercera masa de hielo más grande del mundo luego de la Antártica y Groenlandia.

Se trata de una masa de hielo con carácter de meseta con una altura promedio de 1.350 metros sobre el nivel del mar, interrumpida por numerosos cordones cordilleranos con cotas de hasta 3.600 metros, que generan 48 cuencas glaciares tanto en la vertiente oriental como occidental, entre estos; Upsala, Viedma, Perito Moreno, Jorge Montt, Pio XI, O'Higgins, Grey, El Brujo, Amalia, entre otros, que llegan tanto a los grandes lagos patagónicos como al mar austral de Chile y que año a año encantan a montañistas y expedicionarios, quienes viajan procedentes de diversos países del mundo a visitar y explorar estos territorios con características polares en el extremo